

INGLATERRA CONTRA EL PLAN DE YOUNG

La tarifa de azúcar

Washington, 27.—El senado de finanzas se reunirá en un comité para oír sobre el problema azucarero y obtener opiniones de las partes interesadas en el negocio. Snouth dijo que él tendría sus planes listos para el lunes próximo, tan pronto como el presupuesto azucarero sea llenado que será probablemente la próxima semana.

Vuelo pospuesto

La Habana, 27.—El gobierno de Guatemala ordenó al aviador Granados que pospusiera hasta el martes, a partida de ésta hacia Washington.

Nuevo record

Nueva York, 27.—El "Bremen" de la línea de vapores German Loyd Line, intentará establecer un record nuevo sobre el trayecto del Oeste al Este, cuando salga esta noche a las 12 hacia Cherburgo cruzando el Atlántico.

321 horas en el aire

St. Luis, Mo., 27.—Todo va muy bien fue la exclamación que repercutió en el mundo entero cuando a las 10 p. m. los aviadores del St. Luis, Robin, Dale Red Jackson y Forrest O'Brien transmitieron desde su aeroplano por radio. Los aviadores estaban completando sus 327 horas en el aire, casi tres días y medio más que el record de cualquier otro aeroplano. Cerca de 8.000 personas se congregaron en el campo. Los dos aviadores pasarán el límite de las 10.000 cuando ellos terminen su segunda semana a las 7,17 am. Sábado.

12 muertos 13 heridos

Londres, 27.—Un cañon explotó hoy en el crucero, Hurs Devonshire, matando a 12 personas e hiriendo a 13 mas, estando tres de ellos seriamente lesionados, y muriendo despues uno de estos últimos, completando de esta manera el número total de muertos a 13. El desastre ocurrió en una práctica al blanco en el mar mediterráneo, confirmó hoy el almirantazgo naval.

Londres, 27.—El límite de la concesión de Alemania sobre el pago de reparaciones ha sido fijado por el gobierno de la Gran Bretaña, y el gobierno no se dispone a aceptar el plan de arreglo de Owen D. Young, dice Phillips Snowden, Canciller, en la cámara de los comunes, al cerrar un acalorado debate sobre el plan Young.

Resultados del Base Ball

New York 27.—Liga del Sur.

Atlanta	7
Little Rock	6
Birmingham	3
Memphis	6
Nasville	1
Mobile	9
New Orleans, en Chatanooga, suspendido por lluvia.	

Intercambio extranjero

New York 27.—El intercambio de monedas se liquidó así:

Libras 4. 847/8 Francos 039113/16 Liras 05227/8

Vuelo a Tokio

Tacoma, Washington 27.—Comentarios favorables, dicen que el teniente Harold Bromley cree firmemente, en que el podrá lanzarse al aire en su aeroplano sábado en la mañana y recorrer las 4700 millas que lo separan de Tokio sin hacer ninguna parada.

El proteccionismo a los agricultores no se hace por medio de leyes que abran las puertas de la importación sino defienden las tierras y brindándoselas al agricultor nacional

Ahora se está hablando de proteccionismo al agricultor, de proteccionismo al pueblo, y para esto se están formulando leyes con las que se cree que se irá a solventar una situación más o menos angustiosa.

Bien está que los señores diputados alienten una buena intención, pero en los momentos actuales no es el camino que ellos quieren tomar el más apropiado pa-

ra solucionar situaciones creadas por el alto precio de los artículos de principal consumo. No es legislando en el sentido de bajar los aforos como se hace una protección, porque tales leyes tienen sus puntos de salida, sus portillos por donde burlarlas. El verdadero proteccionismo para el pueblo costarricense no estriba en ese sistema de aparatosas presentaciones, sino en una actitud verdaderamente patriótica, en la que los representantes de la nación se hermanen con el justo anhelo de los labriegos, de esos millares y millares de hombres ignorados que labora la tierra para enriquecer al país. El verdadero proteccionismo al agricultor, y al pueblo en general, consiste únicamente en la defensa de las tierras.

Désele facilidades, désele tierras a los agricultores nacionales, y entonces se verá que la vida nacional volverá por sus fueros de bienestar. Garantícese a los costarricenses el territorio costarricense, donde cada cual pueda contar con una parcela libre de la rapiña extranjera, y entonces la agricultura tendrá un nuevo auge y muchos infelices trabajadores de la tierra no tendrán que estar sujetos a las especulaciones odiosas, a los acaparamientos que van destruyendo poco a poco la soberanía patria porque las tierras nacionales van pasando en enormes cantidades a manos de com-

pañías extranjeras a quienes no les está importando el interés nacional sino el interés de ellas mismas.

Tenemos por ejemplo el hecho de los títulos supletorios. Nosotros hemos hecho una patriótica y ardua campaña por lograr que el ejecutivo, o el congreso, revalide esos títulos, cuestión ésta que es muy sencilla, muy fácil de hacer. Pero por desgracia no hay un costarricense capaz de enfrentarse a esa rapacidad de nuestras tierras, y en el congreso hay el temor de lastimar los grandes intereses creados. Y al decir esto es porque estamos seguros de que así es. Ya un señor diputado a quien se le interrogó sobre el caso y se le dijo que emprendiera una campaña patriótica para rescatar esas tierras, ha contestado precisamente que eso es un asunto delicado porque hay grandes intereses creados; porque esto de los títulos supletorios es un espinero por donde ellos, los diputados y los hombres del gobierno no deben pasar; porque no es posible lastimar tales intereses que están antes que los intereses de los costarricenses, antes que los intereses de los ignorados trabajadores que sacrifican hasta sus vidas en los campos de labranza.

Y téngase entendido que esos títulos supletorios, vencerán dentro de dos meses. Es decir, que dentro de dos meses se cumplirá el plazo,

y muchas extenciones de tierras dejarán de ser propiedad del estado porque pasan, según la ley, a manos de extranjeros y a manos de acaparadores costarricenses que las venderán a esas mismas compañías.

Y así, mientras los diputados claman por el proteccionismo al pueblo costarricense, están dejando que nuestro territorio sea usurpado en esa forma.

100 horas en el aire

Minneapolis 27.—Owen Haughland y el Capitán P. L. Crickton pilotos ambos del monoplano "Minnesota" de duración, se acercaban a sus 100 horas de continuo vuelo esta noche.

Terremoto en Ecuador

Guayaquil, 27. Informaciones recibidas hoy de la ciudad de Quito dicen que un fuerte terremoto conmovió toda la ciudad de Tambillo y se cree que un buen número de personas perecieron.

Clausura del Parlamento

Londres, 27.—El Parlamento cesó sus sesiones hoy hasta reanudarlas el 29 de octubre próximo. La Cámara de los Lores fue la primera en cesar la Cámara de los Comunes mantuvo sesión hasta la tarde.

No se tomará ninguna resolución definitiva en la liga bananera del pacífico hasta tanto el congreso no resuelva los asuntos bananeros que tiene pendientes de discusión

La liga bananera del Pacífico, a pesar de que no muestra en la actualidad actividad alguna, no deja por eso de preocuparse de los intereses relacionados a sus negocios.

Los miembros de dicha liga están pendientes del asunto bananero, y según nos manifestó hoy uno de sus más activos miembros, esa asociación no dispondrá nada en definitivo hasta tanto el congreso no resuelva los asuntos bananeros que tiene pendientes de discusión.

Si bien es cierto que se hacen reuniones, también lo es que los bananeros ligados del Pacífico, están en

espera de una resolución legislativa en este problema magno, para ver que pasos da por el bien de los intereses de los agricultores de la región del Pacífico, quienes están en los mejores deseos de consolidar sus intereses que hoy día son bastante crecidos.

A la liga de bananeros del Pacífico han ingresado muchos agricultores, nos dijo esa persona, y esto demuestra que hay un interés creciente por la nacionalización de esa industria al menos en la región del Pacífico, ya que en la del Atlántico está en manos de una compañía extranjera.

Pereció ahogado un negro en Parismina Se cree que al caer al agua haya sido devorado por las fieras

En días pasados pereció en el río Parismina, cerca de la Barra del mismo nombre, el trabajador de color Simeón White como de cuarenta años de edad y de nacionalidad Jamaicana.

White, despues de hacer un trabajo de unas horas en la margen derecha del río, se trasladó a la izquierda en un pequeño bote. Pero faltando pocas varas para ganar la orilla opuesta, la pequeña embarcación chocó contra un tronco de árbol haciéndola volcar. El negro cayó al agua y se le vió dar unas cuantas brazadas hacia la orilla; pero o bien porque se agotara o bien porque alguna fiera le atrapara, lo cierto del caso es que de un momento a otro su cuerpo desapareció bajo el agua, no volviéndose a ver mas. Esto hace pensar que el infeliz trabajador fue devorado por un lagarto o un tiburón.

Mirada retrospectiva en la vida de la Corte Rusa

COMO RASPOUTINE ALCANZO GRAN PODER E INFLUENCIA. CELOS ENTRE LA ZARINA MADRE Y LA JOVEN ZARINA

Por Condesa OLGA de KEYSERLING

El tren partía de Marsella en las horas matutinas de un día radiante de Sol que contrastaba singularmente con la obscuridad que nosotros pobres londinenses debemos soportar durante largos meses de invierno. Sentado en un ángulo de un coupé del P. L. M. encendí un cigarrillo y me sentía satisfecho de mí mismo y del mundo entero. Ve daderamente me era placentero pensar en la perspectiva de gozar de un buen merecido descanso en Niza y Montecarlo, aumentando mi satisfacción la idea de que correspondencia epistolar alguna no perturbaría mi quietud. Los que preguntaran en mi oficina de Devenshire Street por los abogados Harold & Stanford oírían que el señor Stanford estaría de vacaciones durante 2 meses tiempo que yo pienso dedicar al goce de la vida, distraído en el golf, en el tiro al pigeon o a la ruleta. Me hallaba envuelto en estos frívolos pensamientos cuando una dama entró a mi compartimento que debió ya haber ocupado antes pues, su capa de pieles se hallaba en el asiento opuesto al mío, colgado de la ventana. No podía llamarse propiamente bella, aunque su apariencia tenía ciertamente un aspecto imponente y un aire de distinción y refinamiento, que me hizo divagar acerca de su nacionalidad. Entre dos columnas de humo le lancé una mirada tratando de adivinar dónde y cuando había visto esa cara anteriormente. El color pálido, casi transparente de su cutis formaba un vívido contraste con el color obscuro marrón de su cabell y sus ojos grandes tenían una expresión de profunda tristeza, probablemente pena, algo patético, candor infantil y de su mujer al mismo tiempo, una cara que yo había visto ciertamente en el pasado, pero dónde, si en un cuadro o en la vida real yo no puedo precisar. Se me ocurrió repentinamente que el humo del cigarrillo podía incomodar y le pregunté a ella en el mejor francés que pude combinar si el humo le molestaba. Su casi imperceptible sonrisa me mostró que a ella no le gustaba mi intromisión y me respondió en excelente inglés: "Oh, no, yo voy a fumar también".

Momentos después el tren se detenía en una pequeña estación y aproveché la ocasión para comprar mandarinas que luego ofrecí a mi desconocida, tratando de esa manera de romper su aparente frialdad. Hablamos de la Rivera, que parecía conocer perfectamente, habiendo pasado muchos inviernos en los diferentes bellos sitios de la Côte d'Azur. Los varios caminos para automóvil que

conducen al Var y Esterol, le eran familiares, conocía cada rincón y vuelta del algunas veces peligroso Alpes.

Mientras ella hablaba pausadamente con bien entonado timbre, la idea me vino repentinamente que las características de aquel semblante las había visto previamente en un gran retrato que adornaba el boudoir de una amiga mía, la Princesa Galitzine. El cuadro era el de la Zarina de Rusia.

Me disgusta hacer preguntas de carácter personal, que ella intencionalmente había evitado en nuestra conversación anterior, pero no pude evitar la curiosidad que sentía de cambiar el tema del asunto y venir al tópico que me interesaba. Pronto la oportunidad se presentó; un pequeño libro encuadrado en cuero, que estaba sobre sus rodillas cayó al suelo y varias cartas se desprendieron de él. Recogí las dispersas cartas y al inclinarme observé que la tapa del libro estaba adornada con una cruz ortodoxa grabada, en oro. Esto me dió oportunidad para preguntarle si era griega, a lo que replicó con gran sorpresa mía "No, soy Rusa". Entonces le referí que algunos años antes me ví obligada a permanecer corto tiempo en Petersburg en viaje de negocios y hasta tenía pequeña noción de la bella lengua rusa. Esto nos condujo involuntariamente

a hablar de ella personalmente. Había nacido en Tsarskoe Selo, la residencia principal de la familia imperial rusa, en una villa no lejana del palacio mismo, la cual pertenecía a su padre, médico particular de la Zarina, Alexandra Feodorovna. Cuando hablaba de su padre la impresión triste de sus ojos profundizóse y dos lágrimas rodaron por sus blancas mejillas. Su padre había sido torturado a muerte por los bolshevists en la fortaleza de Pedro y Pablo. Deseaba apartar su atención de ese tema tan penoso y le pregunté si conocía a la joven Gran Duquesa. "Sí, ciertamente respondió. La Princesa Olga y yo hemos sido amigas de infancia y la he acompañada varias veces a la Crimea donde la familia pasaba regularmente el Otoño. Su parecido a la Zarina era tan remacable que todo el mundo lo había notado y ella me dijo que lo consideraba como el mejor cumplimiento que podía hacerle. Pensé en el triste y trágico destino que había tenido la dinastía Romanoff que durante 300 años había gobernado aquel inmenso y poderoso imperio ruso. Las fiestas celebradas en 1906 para solemnizar aquel largo reinado no habían hecho imaginar el terrible fin que esperaba a la monarquía en la persona del último Romanoff, bajo las más horribles circunstancias de cruel-

dad y terror, que podían haberse admitido en la obscura edad media pero no en nuestra avanzada centuria. Pregunté a mi encantadora interlocutora algunos detalles acerca de la vida de la familia imperial y del misterioso asunto Rasputine. "Ve, prosiguió ella, casi desde los comienzos de su matrimonio la joven Sarina estuvo rodeada de enemigos. La modesta princesa Alice de Darmstadt se encontró repentinamente anonadada ante la esplendorosa y pomposa vida de la corte rusa. Todo le parecía nuevo y maravilloso, la delicada atención de su amante esposo, los brillantes bailes y excursiones le encantaron de tal manera, que se sintió feliz creyendo todo y a todos.

Había llegado con la intención de volverse una verdadera rusa y juégó el carácter de otros por medio del suyo. Pronto sintió una derilusión; el afecto del Zar disminuía y sus maneras hacia ella cambiaron considerablemente. El cambio era debido a la influencia que su madre no había cesado de ejercer un momento sobre su hijo. Una mujer arrogante y dominante se dió cuenta de la creciente simpatía del país hacia su nueva soberana, lo cual tendía a disminuir su propio prestigio e influencia en los círculos de la Corte en general y en el ánimo de su

débil hijo en particular. La pobre Zarina sabía que el disgusto de su suegra, así como el del pueblo se debía al hecho que Dios no le había concedido un heredero al trono de Rusia, mientras que 4 chicas adornaban desde hace tiempo el hogar imperial. "Pero el amor del pueblo no volvió a la Zarina con ocasión del nacimiento del Zarevitch Alexix, le demandé?"

"Sí, ciertamente, por algún tiempo la felicidad parecía haber vuelto al corazón de la familia imperial, pero luego nuevas nubes se agruparon alrededor de la Zarina en forma de murmuraciones con motivo de sus relaciones con el Conde Orloff, uno de los más bellos oficiales de la Guardia Real. Parece que ella le había dispensado particular atención en la fiestas de la Corte, y hasta circularon rumores propalados por enemigos personales que aseguraban haber visto a la soberana con Orloff en enrevistas clandestinas, y la maledicencia llegó a tal extremo que circuló el rumor en medio de los íntimos del Zar que el Zarevitch no era su propio hijo. La calumnia tuvo fin, el Conde Orloff fué asesinado en uno de los hoteles de Cairo donde se encontraba desempeñando una misión del gobierno ruso el año 1908. El asesino es un joven Dr. ruso q' había seguido con tal fin hasta Egipto,

cumpliendo la orden de un poderoso miembro de la familia real. Al mismo tiempo en Rusia varias tentativas fueron hechas para robar al heredero de la corona. Una noche la Zarina desquertóse alarmada por un ligero ruido que sintió en el cuarto vecino donde dormía el Zarevitch. Suavemente abrió la puerta para investigar la causa del ruido a tal hora de la noche y vió una sombra, aparentemente de una mujer vestida de negro tratando de llevarse el niño de su lecho. Rápidamente se dirigió a la intrusa y le quitó de las manos al heredero. Había venido seguramente con el objeto de robarlo. La disfrazada desapareció escapándose por una puerta que conduce a la terraza que rodea el primer piso del palacio en Tsarskos Selo. Naturalmente una voz de alarma cundió por todos lados, las investigaciones resultaron inútiles y la identidad de la persona que trató de robar al príncipe Alexis nunca fué descubierta.

Estaba completamente enmismada y absorta en la interesante y extraña narración que la casualidad me había hecho oír, de tal manera que dejé pasar inadvertidamente el paisaje encantador que ofrece el trayecto ferroviario en su proximidad hacia el Sur. Un mozo del dining car nos anunció en el lunch estaba servido, pero antes de dirigirnos a la mesa obtuve de mi acompañante la promesa de continuar después la interesante historia.

Durante el lunch hablamos de diferentes cosas, especialmente personales. Tatiana de Woronzoff, ese era su nombre, me refirió como ella y su anciana madre habían logrado huir de Petrograd en un barco sueco, ayudadas por su íntimo amigo, el Ministro sueco, y sus ojos embellecidos con aquella expresión de pena que le daban los tristes recuerdos de esos días terribles eran más elocuentes que la más vívida descripción. Había leído que el más lindo tipo de mujer se encuentra en la raza eslava y al contemplar el perfecto óvalo de mi vecina me di cuenta de la realidad de esta aserción. Tan pronto como nos encontramos de vuelta en el coupé pregunté a Tatiana (estoy avergonzada de llamarla por su propio nombre en el curso de nuestras cortas relaciones) algo acerca de Rasputine y como logró alcanzar tan grande influencia sobre el Zar y la Zarina. "Lejos, muy lejos en una pequeña villa de Siberia", me dijo, "vivía en medio de la más ignorante y pobre clase de aldeanos rusos

Los Concursos de EL SOL

Con esta edición continuamos una serie de concursos que hemos planeado a beneficio de nuestros lectores.

Un traje de casimir inglés hecho a la orden en la Sastrería Americana de Juan Piedra y Hno. se sorteará entre los lectores que nos envíen 60 cupones, que tendrán derecho a una acción de participación en la rifa que será presenciada por los interesados, un notario y un funcionario público.

No es necesario enviar los cupones diariamente, pero los lectores notificarán a la administración de EL SOL de su participación en el concurso avisando cuando hayan coleccionado los primeros treinta cupones, que serán cambiados por media acción en el sorteo. Al enviar los restantes 30 cupones se les remitirá la acción enumerada que les permitirá tomar parte en el concurso.

CORTE ESTE CUPON

Administración EL SOL, San José 1 Cupón

Concurso para la rifa de un traje

Nombre

Dirección

SEÑORITA!

Que conozca gramática castellana se necesita en este DIARIO

Se está construyendo el puente sobre el Río Macho que era de urgente necesidad

Fomento se está interesando por las obras de urgente necesidad provenientes del desastre ocasionado por el temporal del año pasado.

Entre esas necesidades se apuntaba la de la construcción de un puente sobre el Río Macho en el camino entre San Vicente y San Jerónimo.

Los bastiones de ese puente, que son de concreto, se están terminando para montar sobre ellos el puente que es de hierro y que fue pedido al exterior. Ese puente es bastante grande y una vez montado prestará importantes servicios en el tráfico en aquella carretera.

Algo bueno

El polvo Pyorrhocide además de las otras superiores cualidades que posee es esterilizado. Los dentífricos generalmente no son esterilizados. Y por esa razón existe el peligro de la infección al usarse con lesiones en la cavidad bucal. Tanto los envases del Polvo Pyorrhocide como cada ingrediente que se usa en su prepa-

racion son sometidos a un procedimiento de vapor, en un aparato que se denomina auto clave o digestor, a una temperatura de 120 grados centígrados antes de ponerse a la venta. Esa esterilización es una garantía contra los micro-organismos que puedan introducirse en o boca al usar el cepillo de dientes.

Las amenazas del trust de panaderías

Habiendo sido amenazados algunos propietarios de panaderías con que la policía rompería las puertas de sus fábricas de pan si estas trabajan de noche, y habiendo tenido conocimiento de que el trust de panaderías había sido disuelto, conversamos con el señor José Barquero Ramírez, dueño de la 'Panadería Barquero' quien nos dijo lo siguiente:

Habiendo recibido comunicación oficial del que era gerente de esa sociedad en la que me comunicaba que efectivamente había sido disuelta, me consideré desligado ya de todo compromiso—compromisos esos que adquirí por engaños,— y siempre dispuesto a trabajar en beneficio del público consumidor: no me volví a preocupar de la sociedad que considero un trust verdadero.

Debo manifestar que ese señor Gerente Rogelio Güell fué enemigo de la ley, de trabajo nocturno, y él mismo la adversaba y nos daba órdenes estrictas para no acatarla. Pero cuál, no ha sido mi sorpresa al ver que ahora, ese mismo enemigo de la ley y organizador del trust de panaderías, me ha notificado que dicha ley empezaba a regir el 24 del corriente en adelante. Valiéndose de esta situación trata de obligarme a que reduzca el precio del pan y la pesa del mismo, ordenándome que tal precio fuera de 6X25 vendedores y 7X25 despacho, pero yo estoy dispuesto

a seguir con las ventas corrientes de 8X25 para despachos y 7X25 para vendedores con el 15 de comisión. Y esto lo hago para proteger al consumidor.

No me explico que, habiéndose disuelto la sociedad continúe el señor Güell en su puesto de gerente, y dando órdenes que sólo van en perjuicio del público. El señor Güell, como gerente ganaba ₡ 500 y ahora posiblemente trata de que se le continúen pagando de lo que yo protesto.

El público debe tomar buena nota de todo esto y lanzar su voz de protesta ya que tales medidas constituyen un grave perjuicio para el pobre consumidor que se ve explotado por ese trust que ha pasado por sobre las leyes sin que las autoridades hayan impuesto el castigo que las mismas señalan.

Terminó manifestándonos el señor Barquero que, si esa ley se impone por parejo y sin amenazas como las que se le ha hecho a él, está dispuesto a acatarla, pero que nunca se rendirá ante una injusticia como la actual.

*Si desea obtener
bun éxito en su negocio
anúnciese en
EL SOL.*

Impresiones sobre el estado actual de la vía férrea al Atlántico Todo menos el cerro Sn. Antonio El trasbordo de la correspondencia

El estado de la vía férrea al Atlántico, entre el sector de Peralta a Siquirres es desastroso, se nos informa. Los derrumbes de antenoche han venido a empeorar la situación y las lluvias que se han iniciado con nueva fuerza impiden los trabajos de reparación de aquella vía.

Actualmente el tiempo ha recrudecido y esto hace temer que ocurran mayores desastres.

El trasbordo de pasajeros se está haciendo con muchas dificultades, por sobre el barro y bajo la lluvia. Sin embargo, los pasajeros prefieren esto a no tener que pasar por sobre el famoso cerro

San Antonio, que presenta serios peligros hacia el lado de Siquirres principalmente.

El servicio de correos, como lo dijimos ayer, se está haciendo por medio de los guardas fiscales. Estos tienen que trasladar la correspondencia desde Siquirres hasta Peralta a pie, y como las dificultades que se presentan en el trayecto son muchas, a cada posta se le pone una pequeña carga de correspondencia.

Algunos empleados del correo salieron hoy para Limón a fin de dedicarse a la distribución de la correspondencia llegada en los últimos barcos.

Las pequeñas agrupaciones políticas serán refundidas en la reorganización del partido unión nacional

Con algunas personas de prestigio y que tomaron parte activa en la recién pasada campaña electoral que culminó con el triunfo del Lic. González Víquez, hemos cambiado impresiones acerca de los pequeños movimientos políticos que se están iniciando no sólo en la capital si no en otros lugares de la república.

Según de las manifestaciones que nos han hecho hemos podido colegir que pronto será reorganizado el

partido Unión Nacional, en el que lucharon juntos los echandistas, republicanos históricos y reformistas. Y todas esas pequeñas agrupaciones políticas que se han organizado o están por formarse no tendrán que refundirse en ese partido. Al menos, nos hablaron de una agrupación, la unión provincial, de la que se nos dijo que con el tiempo se unificaría con ese partido para presentar lucha bajo el nombre de partido Unión Nacional.

Hospitales, Clínicas, Señores Médicos



HE RECIBIDO:

Lámparas SOL ALPINO para rayos Ultra Violetas, Instrumentos de cirugía un variado surtido; esterilizadores PELTON, muebles de metal de todas clases, esmaltados de blanco. Balanzas de todas clases. Aparatos de Diatermia portátiles, muy fácil de operar, al mismo tiempo de mucha precisión.

Me hago cargo de hacer cualquier pedido por encargo a precios especiales, de aparatos Rayos X (instalaciones completas o accesorios) de instrumentos de cirugía, así como de cualquier objeto de profesión.

Pase y con mucho gusto le haremos una demostración

Dr. M. Fischel

Frente lado norte del Correo

Pan American Airways Inc.

Servicio de pasajeros y correspondencia entre los Estados Unidos, las Antillas, México, Centro y Sud América

FRANK WHITING
Representante Apoderado

EL SOL

Gerente:
MANUEL SAAVEDRA H.
Administrador:
I. PASTOR
Para Anuncios:
Tel. 3404. Apal. 879
Jefe de Circulación:
GONZALO ULLOA
Radiotelegrafista:
FRANCIS L. BERNARD

OFICINAS:
50 varas al Sur de la Imprenta Alsina.
Teléfonos:
Redacción: 3404
Anuncios: 2584
Suscripción Mensual: \$ 2-00
Número suelto: 0-10
Número atrasado: 0-20
Anuncios, precios 7 convencionales.

EDITORIAL

LOS LOTES DE CARIT OBSTACULIZAN EL ORNATO DE LA CAPITAL

En uno de los sectores más populosos de la ciudad, en un barrio donde las construcciones se alzan cada semana, y la vecindad de la aduana y la proximidad de la estación del ferrocarril al Pacífico y las vías de salida a varias poblaciones del interior han auspiciado el rápido crecimiento que ha experimentado en los últimos años, se halla cerrado una área de terreno por motivos que ignoramos.

La municipalidad que en todas partes del mundo se afana en el ornato de la ciudad, la municipalidad que tiene numerosas subcomisiones para atender a las diferentes fases del movimiento local, se halla empeñada en mantener esa zona cerrada a toda iniciativa que quiera explotarla, y las excitativas varias que se le han hecho para que esa área sea abierta a las construcciones no han tenido eco en el ánimo de los amables miembros de la comuna.

La comuna, organización que malogra sus mejores intenciones subdividiéndose en una serie de comisiones que hacen imposible todo plan de cooperación en beneficio de la localidad se entretiene con asuntos menores, se entretiene aumentando los sueldos a sus favoritos, se entretiene sesionando todas las semanas, mientras la higiene es desastrosa y mientras el ornato reclama urgentes disposiciones.

Al cerrar los lotes Carit a las construcciones se atenta contra los derechos de los propietarios de la zona en discusión, y se atenta contra el ornato de la capital, que requiere la apertura de esta área para armonizar la perspectiva de la región. La proximidad de la zona a vías importantes que la han convertido en una especie de estación de comunicaciones entre la capital y Desamparados y otras secciones del interior han tornado los lotes Carit en una locación que tiene todas las probabilidades de convertirse en uno de los centros más ricos de la ciudad.

Una de las funciones comunales, la más noble, la que justificaría la existencia de la organización es estudiar el ornato de la ciudad en sus varios aspectos, y la actitud de la municipalidad al insistir en que los lotes Carit estén cerrados a toda iniciativa particular es algo que no podemos comprender en las circunstancias.

La comuna que está sostenida, mantenida por las contribuciones del pueblo que tributan generosamente para que pueda funcionar está obligada a abrir esa zona a las construcciones por razones económicas urgentes y por razones de ornato que tienen la misma importancia en los planes municipales.

No es acaso uno de los empeños más nobles embellecer la ciudad? 150,000,000 millones de dólares gastó la municipalidad de Buenos Aires para abrir la plaza del Congreso.

La municipalidad de San José no está llamada a gastar un centavo en esta obra de ornato, gastará un poco de atención, empeñará un poco de voluntad, y eso es todo lo que el pueblo pide.

En el mercado de abastos

Los precios no han variado desde la semana pasada

La carestía del dulce

Las cosechas que empezaron a venir al mercado de abastos desde la semana anterior no han influido en las condiciones generales y los precios se cotizan a los mismos niveles que la semana pasada.

El dulce ha subido de precio. El greciano alcanzó a ₡ 130 al por mayor, y a 115 colones se vendió el de Poás. Estos precios que gobernaron el mercado de Alajuela no se cotizaron en San José, que mostró diferencias notables.

EL DULCE

Este artículo sí alcanzó precios prohibitivos ayer; en la feria del martes en Alajuela se vendió al por mayor a 130 colones el greciano y a 150 el de Poás.

Aquí se cotizó ayer el de Grecia al menudeo a 140 y hasta a 145 el ciento, el poseño se vendió a 1.25 el atado. Estos altos precios se deben a la poca cantidad de ese artículo que llegó a la plaza, tanto en Alajuela como en esta ciudad.

Se espera que debido a las fuertes lluvias que hacen intransitables los caminos que comunican a los cantones productores del dulce como Alajuela, continúe el precio con el natural perjuicio de los consumidores que son en mayor número los pobres.

LAS PAPAS

Las papas ayer se cotizaron a un precio igual al alcanzado en la semana pasada; se debió esta estabilización de precios a que no llegó ninguna nueva remesa de la nueva cosecha debido a los fuertes aguaceros que han azotado la zona productora de ese artículo.

Los promedios a que se cotizaron fueron: las blancas buena calidad a 45 colones el saco, al menudeo por cuartillos a 140.

Las boston a 40 colones el saco y por cuartillos a 1.25.

Las moradas se cotizaron a un promedio de 34 colones el saco y por cuartillos se vendieron a un colón.

EL MAIZ

Se registró un nuevo descenso en el precio del maíz. El criollo se vendió ayer a 110 colones la fanega, lo que equivale a un descenso como de cuatro puntos con relación al precio de la semana anterior.

Por cuartillo se vendió a 1.20. El extranjero se cotizó ayer a un promedio de 100 colones la fanega, y por cuartillos a 1.10.

Es posible que continúe en la próxima semana el descenso debido a que se esperan varias remesas procedentes del exterior y pronto también se contará con la nueva cosecha del lado de Guanacaste.

LOS FRIJOLES

Los frijoles se vendieron ayer a 8 y medio colones la cajuela los criollos; los extranjeros a un precio menor, a 7 y medio cajuela, por quintal los extranjeros a 21 colones.

Los chilenos se cotizan a 9 colones la cajuela y a 2.50 cuartillo.

Por cuartillos los criollos se venden a 2.20 y los extranjeros a 2 colones, por libra a 30 y 25 céntimos.

Se nota un pequeño descenso de precio que se acentúa con la llegada de nuevas remesas del artículo a la plaza.

EL ARROZ

El arroz de primera calidad, mexicano superior, se cotiza en varios graneros a 35 colones el quintal.

El de primera, calidad criollo, se vende a 32 colones el quintal, por libras a 35 céntimos y el de segunda a 28 y medio colones quintal; se registró una pequeña alza en el precio del artículo debido a la interrupción ferroviaria con Limón porque en ese puerto se encontraban varias partidas listas para ser despachadas y no pudieron ser transportadas a esta ciudad debido a esa interrupción.

LA SAL

La sal corriente se vende a 9 colones el quintal y la buena calidad de Punta de Piedra se cotiza a 10 y medio colones.

Por libras a 10 y a dos por 25 la corriente y la Punta de Piedra a 15 céntimos.

Los precios de la sal se mantienen fijos desde hace varias semanas.

EL AZUCAR

El azúcar de primera calidad de Grecia se cotizó ayer a 23 colones el quintal, el de Juan Viñas de primera calidad a 25 colones.

De segunda calidad hay muy reducida existencia en plaza y se cotiza a 23 colones y medio el quintal.

EL CAFE EN GRANO

El café en grano de la mejor calidad se vende a 80 colones el quintal por libras a 90 céntimos.

El de segunda calidad se vende a 70 colones quintal y la libra a 80 céntimos.

Las tercerillas se venden a 65 colones quintal y por libras a 70 céntimos.

Los precios del café en grano siempre se mantienen iguales; muy de tarde en tarde se experimentan alzas o bajas de poca importancia.

EL ALMIDON

A 48 colones el quintal se cotizó ayer este artículo, el precio es el mismo alcanzado en la semana pasada; por libras se vende a 0.60.

LA MANTECA

La manteca del país se cotizó ayer a un promedio de 109 colones el quintal, la libra a 1.20.

La extranjera experimentó una pequeña alza en su precio, se cotizó a 28 colones la lata; en la semana anterior se vendió a 27 colones y medio. La libra se vende a 90 céntimos.

HARINA

Los precios de este artículo se mantienen invariables desde hace varias semanas. Ayer se vendió a 24 colones el quintal; la libra a 30 céntimos.

EL QUESO

El extranjero de bola, de primera calidad se vendió ayer a 135 colones el quintal, por libras se vende a 1.60.

El de Bagaces se cotizó a 100 colones el quintal del de regular calidad y a 1.50 la libra.

El del país, suave, se vende a 130 quintal y por libras a 1.60.

LA MANTEQUILLA

La mantequilla extranjera se vende por libras a 3 colones y la del país a 3.50.

De la del país actualmente hay muy poca existencia en la plaza.

CEBOLLAS

Las cebollas actualmente se venden a 45 colones el quintal.

Se ha mantenido fijo ese precio desde hace varias semanas; anteriormente se llegaron a cotizar hasta a 50 colones.

Por libras se venden a 50 céntimos

Suscríbase a **EL SOL**

Match de Foot-Ball

entre los equipos

ARGENTINO Y NASH

Dedicado al Doctor Don Víctor Eduardo Alvarez

ARGENTINO

Mario Hernández
(CAPITAN)
Cayetano Cocoxa
Mariano Guillen
Mario Lamicq
Ricardo Moreno

Ernesto Moreno
Eduardo Mesén
Alfredo Piedra
Armando Quirós
Hernán Estrada
Guillermo Ugalde

DOMINGO
28 de Julio
a las 8 a. m.

EN
PLAZA VIQUEZ

NASH

Rodrigo Castro
(CAPITAN)
José L. Jiménez
José Ortiz
Luis Rivera
Roberto Ramírez

Ramón Mora
Enrique Marchena
Eduardo Sancho
Norberto Araya
Alfredo Vargas
Rodolfo Robles

Guarda Líneas: Antonio Navas

Guarda Líneas: Rafael A. González

Juez: **JUANELIAS HERRERA**

Página de la Sociedad

Viajeros

Para Cristóbal, sale el joven don Jorge Marato quien va a ese lugar en vía de paseo.

Para para Panamá salió el joven don Jacobo A. Robles. Buen viaje.

El señor don Ernesto Quirós y su distinguida familia saldrán en estos días en vía de paseo para la república de el Perú. EL SOL les desea un viaje lleno de felicidad.

Para los Estados Unidos saldrá en breve el conocido comerciante señor don Bejos Yamum, quien va a ese lugar en vía de negocios.

El señor don Hernán Rojas sala para New York.

Para Puntarenas salió la estimable señorita Amparo Ruiz Félix, viaje y que goce mucho son los deseos de EL SOL.

Para ese mismo lugar partirá también el señor don Pedro Quiróz. Buen viaje le deseamos.

Para Cristóbal Panamá salió el señor don Francisco Chan.

El distinguido caballero don Oscar Rohmonser y su hija Lily Rohmonser salen para los Estados Unidos.

EL SOL se complace en saludarlos y en desearles un viaje muy feliz.

El caballero don Rodolfo Sasso su señora esposa doña Raquel de Sasso y sus hijos Nora, Samuel y Roberto Sasso saldrán en estos días para Suiza. EL SOL hace votos por la felicidad de tan distinguidos viajeros.

Para Palestina saldrán el señor don Osbaldo Sosso su señora esposa y su simpática hija Telma Sasso. Que tengan un viaje lleno de felicidad son los deseos de EL SOL.

Para la ciudad de Alajuela salió a pasar sus días de vacación la señora doña Josefina Solórzano v. de Cruz. Que goce mucho es el deseo de el EL SOL.

De Heredia saludamos al señor don Carlos Lizano Ulloa.

Paseo

Para Coronado saldrán el domingo en vía de recreo los estimables señoritas Birgini Ruiz Ofelia Alvarado y Argentina Mesen quienes irán acompañadas de nuestro amigo don Napoleón Cruz y su señora esposa doña Elena de Cruz. Que se diviertan mucho son nuestros deseos.

Misa de novenario

El lunes próximo a las 8 de la mañana en la Iglesia de la Merced se celebrará una misa en alivio y descanso del alma del extinto señor don Francisco Murillo Rodríguez. Fue el señor Murillo un elemento muy estimado en nuestra sociedad por su hombría de bien por las muchas virtudes que le adornaban. Hijo de familia humilde supo surgir solo, luchando en medio de

las tempestades de la vida, conquistó mediante su esfuerzo una buena posición tanto social económica.

Fue generoso, abnegado y siempre hizo un corazón cómplice del dolor de los demás. En esta hora de dolores cuando comprendimos el vacío inmenso que existe entre la vida y la muerte. Sírvenos esta oportunidad para renovar nuestro pésame a la estimable compañera del señor Murillo, y a los demás miembros de su familia.

Paseo

La asociación artística de la dolorosa prepara para mañana un paseo a la planta de Electriona el cual según datos resultará muy animado y concurrido. Esperamos que así sea y hacemos votos por que les resulte muy lucido.

Match de foot Ball

Mañana en la plaza Viquez se efectuará un match de foot ball a las 8 a. m. dedicado al culto caballero don Víctor E. Alvarez. Los equipos Argentino y Nash serán los que lucharán por obtener el triunfo. El señor don Juan Elías Herrera será el que iniciará la partida.

Oficios Religiosos de las Iglesias de esta capital del domingo 28

METROPOLITANA

A las 6. Misa cantada en honor a la Santísima Trinidad.

A las 7. Misa del Exmo. señor Arzobispo, con plática.

A las 8. Misa de Tropa.

A las 9. Misa Conventual.

A las 11. Misa rezada con plática.

A las 12. Misa rezada.

Dolorosa

A las 5½, 6 y 7 misas de comunión.

A las 8. Misa Parroquial, de 10 a 11 se asientan las partidas de Bautizo.

A las 12½. Bautizos.

A las 2. Reunión de los socios del Rosario Perpetuo.

A las 3. Reunión de los cofrades del Santísimo.

A las 6½. Reunión de los socios de la conferencia de San Vicente de Pául.

A las 7. Rosario con exposición del Santísimo.

Carmen

A las 6. Misa rezada.

A las 8. Misa cantada.

A las 10. Misa rezada.

A las 7. Rosario.

Notas Sociales

Rogamos a nuestras lectoras comunicar cualquier evento social de interés al teléfono 3404

CONFIDENCIAS FEMENINAS

San José, 24 julio de 1929.

«Tengo afición por el canto y desearía estudiar en el extranjero. Soy maestra de escuela de la capital, mi familia no tiene recursos, y deseo llevar a cabo mis aspiraciones. Tengo 22 años, un poco agraciada, aunque gordita y he pensado que la manera más expedita para salir de dificultades es casarme con un hombre rico, que me pretende. Es un cafetalero muy gordo y muy tonto y muy celoso. Tiene 47 años, viudo con dos hijas casadas y un muchacho que trabaja en un aserradero en esta ciudad. No le amo pero quiero aprovechar la ocasión para hacer un buen negocio y con su dinero aprovecharme a Italia a estudiar. Naturalmente tendría que llevarle a costas al pobre viejo, pero que debo hacer en las circunstancias. No le pareceré querida confidente?»

Espléndida idea. Los medios justifican el fin dicen los jesuitas.

PANCHITA

San José, 24 julio de 1929.

«Es la Scala de Milán el teatro más suntuoso del mundo?»

No es el más suntuoso del mundo sino un teatro que tiene la primacía en la concesión de brevet para el talento artístico. Un artista que ha debutado en la Scala puede estar seguro que ha traspasado la inmortalidad.

LYDIA

San José, 23 julio de 1929.

Hace algún tiempo un hombre a quien creía querer, me engañó.

Hoy amo locamente a otro hombre, me siento verdaderamente enamorada, daría por él, todo hasta la vida.

El parecía, si no quererme, por lo menos demostraba algún interés por mí.

En estos momentos me encuentro en una situación horrible, desesperada.

He tenido cierta aventura con él, y dándose cuenta de

mi situación, ha cambiado enormemente; lo veo muy poco y casi no muestra ningún interés por mí, y cosa rara, con todo esto yo lo quiero cada día mas, y no puedo vivir sin él.

Dígame Ud. bondadosa Sra. de «El Sol» que puedo hacer, para salir de esta horrible situación? Qué puedo hacer para lograr otra vez su afecto?

Haga el favor de contestarme al nombre de Nelly, San José. Se lo agradeceré profundamente.»

Observe una actitud altiva y despreciativa hacia su amado y puede obtener más resultados que por otros medios fuera de lugar en su situación.

NELLY

San José, 24 julio de 1929

«Las confidencias de las mujeres que publica diariamente su diario han estimulado mi espíritu para escribir estas experiencias que pueden ser útiles a las muchachas jóvencas e inexpertas que se echan al mundo en busca de aventuras. Perteneczo a una familia distinguida de un país vecino, pero desde niña tuve el ansia infinita de la curiosidad de lo desconocido que me llevó a fatales extremos. A los treinta y dos estoy carga de dolores y de penas y de sufrimientos indecibles. Soy adicta a las dro-

gas que aprendí a gustar en el Bowery en New York hace unos trece años, y a pesar de los esfuerzos que he hecho para libertarme del vicio no he conseguido nada sino caer más profundo en sus abismos. Estuve recluida en la Welfare's Island en New York por cuatro semanas, pero ni esas medidas ni otras que he probado han dado satisfactorios resultados. La sociedad con personas dudosas entregadas a fáciles placeres una imaginación que ha sido mi tormento y el deseo de descubrir el misterio abrieron mis sentidos para entrar de lleno en el reino de lo desconocido, en los llamados paraísos artificiales, que no me ofrecieron sino penas infinitas. Estas líneas escritas en un momento de lucidez en que me siento ajena a la influencia de las drogas las confío a la sección femenina de su diario para que obren como una lección en la mente de las jóvenes que estén poseídas de los mismos sentimientos que me han conducido a la situación en que me hallo, que me libraré la muerte que presiento se avecina. Mil gracias por la acogida que V. dé a esta carta».

Su Atf^a S. S.

CLARA LUZ

Su información es interesante.

Orquesta Repetto

Club Unión

Domingo 28 de julio

Te Danzante - Comida - Concierto

El mejor servicio de restaurant y cantina atendido

personalmente por los hermanos Rojas

GRAN CONCURSO MUSICAL

COLUMBIA

Para compositores nacionales residentes en el país y en el extranjero
y para compositores extranjeros residentes
en el país

Pronto publicaremos detalles

FONT Y NIETO Distribuidores de COLUMBIA

Sección Deportiva a cargo de Pugilista

La natación como un medio para el desarrollo perfecto en la mujer

Mucho se ha escrito sobre las ventajas que reportan los deportes a la mujer como medio a su desarrollo físico, siendo además un coadyuvante para el embellecimiento de sus formas.

Pero entre todos los deportes el que mayormente beneficia a la mujer, por ser quizás el que menos esfuerzos demanda, está la natación; el ejercicio por excelencia, puesto que pone en juego a todo el delicado engranaje del sistema muscular. Hay deportes que benefician solo determinado número de músculos, en cambio la natación todos los músculos entran en acción, siendo por lo tanto un desarrollo simétrico, que hace ganar en elasticidad sin perjudicar la armonía del conjunto.

Esto a lo que en desarrollo y belleza se refiere: ahora veamos los resultados fisiológicos que reporta la práctica de este deporte: primeramente hay una aceleración en la respiración que hace efluir a los pulmones una mayor cantidad de oxígeno, de donde la sangre se purifica en mayor cantidad; luego se adquiere el hábito del baño diario de tanto beneficio para la conservación de la salud, y finalmente con el ejercicio de la natación se produce un ensanchamiento de la caja torácica que da al individuo

una mejor defensa contra el bacilo del koch, ese terrible flajelo que diezma nuestras juventudes, por una debilidad endémica de las nuevas generaciones.

Pero nada hacemos con predicar la natación sino tenemos en San José ni siquiera una mala pila cuanto menos una piscina en toda forma, como las hay en los lugares en que este deporte ha adquirido gran auge; es una lástima que habiendo como los hay tantos capitales inactivos no hay un solo capitalista que quiera arriesgar algunos miles de colones en beneficio de la juventud; se construyen cada día más club lujosísimos en donde se derrocha la salud y la riqueza, y no se piensa en cuantos miles de niños a quienes se beneficiaría con una piscina, dándoles alegría y salud y a prepararlos para que en el mañana no sean una ruina moral para la patria.

En los Estados Unidos por ejemplo no se concibe un solo colegio que no tenga su buena pila para nadar, siendo para los alumnos obligatorio el aprendizaje de este ejercicio, de allí tenemos como resultado que la mujer americana tiene sobre la latina un mejor desarrollo muscular. En la Argentina y Uruguay es grande el incremento que este deporte ha alcanzado.

Sastrería "Modelo"

Tiene el gusto de ofrecer a Ud. trajes en abonos convencionales proporcionándole la facilidad de obtener un **Elegantc Vestido** con la pequeña suma de ₡ 3.00, suscribiéndose a nuestros créditos en formación.

Pronto se cancelará el primer abono de la serie "Gutemberg".

Solicite nuestros prospectos hoy mismo, que ellos le ilustrarán sobre el particular.

Garantizamos honradez y puntualidad

300 varas al sur del Teatro Nacional - Apartado 1101



Medias Ruby Ring

Verdad que el nombre es muy armonioso? Ruby Ring sienta admirablemente las piernas molendadoles y dándoles cierto as-

Finalmente hacemos una excitativa a los demás colegas de la prensa para que secunden nuestro proyecto a ver si algún día podemos tener en San José una buena piscina.

pecto que copera a realizar sus bellas formas.

Una media es una pieza de distinción en el toilet de una mujer, y si esa pieza está bien elegida fácilmente puede adivinarse el buen gusto de la persona que la selecciona.

Ruby Ring es más que una media, Ruby Ring es un símbolo de distinción en las piernas de la mujer.

"El Aguila de la Sierra Morena" El archisuperior estreno dominical en los teatros América y Variedades

UNA DE LAS MAS BELLAS PELICULAS EUROPEAS

El "Aguila de Sierra Morena" será uno de los grandes éxitos cinematográficos en Costa Rica. Esta super producción europea, el estreno dominical de los teatros América y Variedades habrá de gustar muchísimo a nuestro público.

El "Aguila de Sierra Morena" o las Aventuras de José María el "Tempranillo" es algo archi superior. "Tempranillo", el héroe de la película, se nos presenta en el argumento como el "Buen Ladrón", vive en el ambiente de la sierra y desde allí quiere hacer justicia a los hombres: dar a los que tienen poco y lo necesitan lo que les sobra a los que

están hartos. Y "Tempranillo" imparte así su justicia, pero una serie de incidentes se interponen a su paso: el amor, las influencias del mismo.....

Amplio, como hemos dicho, es el argumento pero tiene mucho de bello. Un argumento extraordinario porque se sale de lo común para presentar al público algo nuevo en la cinematografía.

Y en cuanto a la filmación de la película el éxito ha sido grande. Está interpretada por estrellas europeas. No cabe duda que con ella triunfará la empresa de aquellos teatros.

Exquisito gusto artístico de uno de nuestros obreros

En el salón de muebles de los señores Enrique Gómez y Co. hemos tenido el gusto de ver en exhibición un lujoso juego de muebles que patertiza un exquisito gusto artístico. Nosotros recomendamos a nuestros lectores pasar por donde los señores Gómez y Co.

sito gusto artístico. Nosotros recomendamos a nuestros lectores pasar por donde los señores Gómez y Co.

PARE!!! OIGA!!! Y MIRE!!!
Loción MAJA a ₡ 7.50
en LA FARMACIA IRIS
Teléfono 3101
Recuerde que es la botica que vende a los mejores precios

Avisos Económicos

Hotel Victoria

Cuartos inmejorables. En su género lo mejor en San José. Honradez, higiene y esmero es el lema de este hotel. Comidas a la carta bajo la confección del cocinero italiano Angelo Albini. 125 varas al norte del Mercado, Paso de la Vaca. Proprietarios administradores: Ruiz y Pérez.

Victoria Hotel

Select rooms. The best in San José. Honesty, hygienic service and attention are the motto of this hotel. Meals at the order under the direction of the Italian chef de cuisine Angelo Albini. 125 yards North of the Market. Paso de la Vaca. Proprietors and administrators: Ruiz and Pérez.

Garage Arango

Ezequías Vargas R.—Tiene el gusto de ofrecerle garage donde guardar su carro y toda clase de reparación mecánica en el ramo de camiones y automóviles, ya sea en mi taller o en la calle, atendiendo a cualquier llamada. Teléfono 2357. 50 varas al sur de la botica Mariano Jiménez.

Vermicida Infantil

Remedio heróico y del todo inofensivo para los niños.—Infalible para expulsar las lombrices y parásitos intestinales.—Único Depósito SABORIO Hnos. San José.—Teléfono-2370 Apartado 192. Y de venta en todas las boticas del país.

Cajas de Hierro

Las afamadas Cajas de Hierro en las que después de un incendio se encuentra intacta en ellos, la importante documentación, los vende a pagos don Rómulo Artavia. 75 varas al norte de la botica El Cometa.

Taller de reparaciones de auto-motores de A. Sanarrusia

Frente del costado Sur del Teatro Nacional.—Teléfono 2488.—Garantizamos el trabajo profesional y la puntualidad.

Lia de Montero

Profesora y traductora de Inglés y Castellano, con práctica en el Colegio Berlich de los EE. UU. y veinte años preparando a los estudiantes aplazados del Liceo y demás colegios nacionales. Apartado 1208. Habitación: lado Norte Pulpería del Río de la Plata.

Lia de Montero.—Spanish and English translator and teacher of both languages, 20 years of practice.

P. O. Box 1208.

Residence next to Pulpería "Río de la Plata"

Vendo un lote

de inyecciones o vacuna contra la gonorrea, Neo-Dmégon, último descubrimiento francés.—Carlos Fonseca O.—Contiguo al Granero la Constructora.

Se perfora

Se cose y vendo sellos usados de la Rep. de Nic.—Olga de Fonseca O.—Contiguo al Granero la Constructora.

Jardinería «El Porvenir»

Antiguamente de Braghioroli y ahora de José Piedra.—Prontitud, esmero y arte. Teléfono 3597. Apartado 878. Calle de la Penitenciaría. San José, Costa Rica.

Tienda Mil Colores

Trajo especialmente de Londres un MAGNÍFICO CORTADOR INGLÉS titulado en el mejor colegio de Inglaterra. Tiene tres medallas obtenidas en diferentes exposiciones, así como los atestados de otros premios, recibidos en efectivo.

ENRIQUE YANKELEWITZ
Frente a La Alhambra
Tel. 2119

PENSION MILAN

Altos del Balcón de Europa
Frente al Teatro América
Se alquilan cuartos amueblados, ventilados e higiénicos, con comida o sin ella.

Precios módicos

Mande su anuncio a esta sección

Desea Ud. cambiar discos y victrolas?

Acuda a nuestra oficina, que con mucho gusto se los cambiaremos y también le podemos suministrar repuestos para cualquier clase de máquinas parlantes.—Y se hacen reparaciones a la mayor prontitud.—Lo que a usted se le ofrezca en el ramo fonográfico lo hallará en nuestra oficina

R. Mora & Co.

Frente al Teatro Variedades

Se le varó su carro?

Acuda inmediatamente al Taller de reparaciones de auto-motores, «LOS ANGELES» de Leitón y Co., contiguo al Teatro Moderno. LOS HECHOS HABLAN. Visítenos y se convencerá, que usted será mi cliente.

Zapatería «El Estilo»

De Luis Esquivel López. 100 varas al Sur del Teatro América. Ofrece a su numerosa clientela y al público en general para niños, señoritas y caballeros. Puntualidad, arte y esmero son nuestros lemas.

Te Paraguay de San Bartolomé

Poderoso reconstituyente sexual. El único que sin causar perjuicios hace restaurar las fuerzas perdidas.

Agencia exclusiva para Costa Rica: BOTICA INTERNACIONAL, GORDIANO RODRIGUEZ G.—Teléfono 3440.—Apartado 68.

Además surtido permanente de drogas y medicinas frescas para el mejor despacho de recetas.

¡Muebles!, ¡Muebles! y más ¡Muebles!

El Almacén de Muebles más surtido en Costa Rica; casa de dos pisos llenos de muebles, usted puede adquirirlos por el precio que ofrezca.

Se compran y venden propiedades. Fernando Asch & Co., 125 varas al Este del Teatro América, Av. Central. Teléfono 2004, Apartado 904.

Compramos: Créditos litigiosos, derechos hereditarios, hacemos mortuales, denuncias, levantamos títulos supletorios.—Apartado No. 453

Lotes—céntricos en San Isidro de Coronado vende el Dr. MAX FISCHER, Dirección: parte norte del edificio de Correos.

Al público—Servicio de Abogacía y Notariado de Horacio Alvarado y Francisco Calderón.—50 varas al Sur Imp. Alsina.

BILLAR! UNO DE LOS MEJORES en el país; mil colones. Costó 5.000 con 15 bolas. Informes en esta Administración.

Lydio Bonilla P. e hijos

Pintura Decorativa, Rotulos y Dibujos. 75 varas al Este de la pulpería "La Playa" Estación del Pacífico, Ssn José.

Anúnciese en EL SOL

Refrescos La Tropical

Los refrescos más deliciosos del país son fabricados en Cartago por la empresa "La Tropical".

Una serie grande de que han traído de Europa y que han combinado maravillosamente en las ricas frutas tropicales e intropicales forman la lista de variedades que ofrece La Tropical de Cartago.

Cartago no es solamente famoso por su buen clima sino que tiene que agregar ahora los deliciosos refrescos de "La Tropical", que se han hecho los favoritos en todo el país.

El secreto de Alemania

Por qué son ntables los alemanes? Por la música, dirán algunos; por las ciencias, dirán otros; por el arte de la guerra, exclamarán varios.

Pues bien, los alemanes son ntables por muchas cosas, pero especialmente por una que los ha hecho famosos en todo el mundo. Suya es la ciencia y suya es el arte de la fabricación de Cerveza.

Traube se ha provisto de maquinaria alemana y recetas alemanas y de mercaderías alemanas para producir su famosa cerveza.

Bomba Central

CONTIGUO AL BOTICA FRANCESA

SERVICIO DIA Y NOCHE

Se atiende con rapidez cualquier pedido de gasolina, aceite, etc., etc.,

SERVICIO GRATUITO DE AIRE

PRADILLA Y Co.

TELEFONO 3651

Preceptos

Para conservarse bueno no hay que proceder por comparación con los otros hombres; te sorprenderá advertir pasiones bajas en los sabios, en los poderosos, en los artistas, como en los sacerdotes y los sacritanes. No abandones el ejemplo de nuestro señor Jesucristo, que es una isla solitaria en el mundo.

—¿Has visto al sabio burlarse de los defectuosos y los tristes? Míralo entonces con lástima, porque su sombra se está burlando de él detrás de sus hombros.

—Te imaginas a Jesús burlandose del último judío? Toda su obría caído en la tierra, si la burla o el desprecio hubiera movido un instante sus labios.

—No digas nunca: *lo hizo el sabio: no es malo entonces hacerlo.* Porque en la acción muchas veces el carretero es más sabio que el sabio.

—No te pongas escéptico enfrente del egoísmo de tus

amigos, de tus conocidos, de tus familiares: uno a uno irán cayendo a tus pies, con tus lágrimas. ¡Pero llegará el día en que conocerás un amigo, de verdad, que te reserva la suerte. Todos los egoístas no valen lo que un gesto de su rostro para alegrarnos.

—No espere nada de nadie, pero procede siempre como si todos fueran heraldos de la gratitud.

—Defiéndete de todos sin herirlos, si eres tan ágil para impedirlo. ¡Pero defiéndete!

—Se fuerte, hijo mío: la falsedad de los otros te envolverá, como el aire. Pero se bueno, hijo, aún cuando todos fuesen traidores. Y cuando nadie quede en el mundo, derecho, a tus ojos, recuerda que hay una isla solitaria que te espera en el horizonte: la leyenda o la verdad de nuestro señor Jesucristo.

MADERAS

La rica variedad que ofrecen la serie de maderas que producen los bosques nacionales, especialmente las del Pacífico, necesita de expertos para clasificarlas, necesita de conocimientos para agruparlas, necesita de experiencia para elegirla, porque la variedad es tan extensa que no es posible comprenderla en unas pocas lecciones.

Bosques tropicales de una frondosidad asombrosa ofrecen esta abundante cosecha de árboles de todas clases, que la mano del hombre viene a seleccionar para dedicarlos a usos diferentes.

Aquella madera fina, jaspeada, dura, consistente, coloreada, en magníficos colores, sin poros, es caoba y sirve para la fabricación de muebles exquisitos. Los

europes y los americanos se vuelven locos por una pieza, por una chapa del famoso mahogany, nombre que tiene en el mercado extranjero. Después viene el desfile de todas las clases de maderas del Pacífico para construcciones caras y para construcciones baratas.

El señor Mariano Struck, leader de esta industria tiene las maderas que corta de los bosques que tiene en la región del Pacífico. Con devoción propia del experto las selecciona, las agrupa y las tiene en venta a precios excepcionales, porque las extrae de sus propios bosques en primer lugar, y porque sus cortes y sus aserraderos son inmensos y le permiten ofrecer maderas a precios razonables.

Plan para el sorteo del 28 de Julio de 1929

Emisión de 8,000 billetes a razón de ₡ 20-00 cada uno divididos en vigésimos, a ₡ 1-00 el vigésimo

Valor en premios: 100,800.00 colones

1 premio mayor de	₡ 50.000	₡ 50.00-000
1 " "	8.000	8.000-00
1 " "	4.000	4.000-00
1 " "	1.000	1.000-00
3 " "	500	1.500-00
19 " "	200	3.800-00
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores), de ₡ 200-00 c/u.		2.000-00
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores), de ₡ 100-00 c/u.		1.000-00
79 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio, de ₡ 100 cada una.		7.900-00
720 terminaciones a la última cifra del primer premio, de ₡ 30-00 cada una.		12,600-00

845 premios

Valor.....

100,800-00

Imprenta EL SOL

Opiniones Expresadas

POR MEDICOS, FARMACEUTICOS, HOSPITALES Y CLINICAS

Han demostrado el valor curativo del "PARASITOIDES ZUÑIGA", sobre las lombrices, amebas yankilostomas.

Depósito teléfono: 2057. Botica Tropical. San José.

La Ciencia guarda su Casa

Fiesta religiosa que se celebrará en iglesia de la Dolorosa en honor al glorioso Patriarca Santo Domingo de Guzmán

A nuestra mesa de redacción llegó un lujoso programa dando a conocer al público las festividades religiosas que se efectuarán en celebración del glorioso Patriarca Santo Domingo de Guzmán en la Iglesia de la Dolorosa.

El señor Cura Fray Angel Alvareñ espera presentar una

fiesta simpática y esperamos sea así pues siempre las fiestas de la Dolorosa tanto religiosas como culturales han gustado mucho. Prometemos hacer un csmetario de acuerdo con el programa como se vayan desarrollando los números.

Estrella de Arte

Fabrica de Muebles de F. Serrano R.

Ofrece al público: Mecedoras, sillones y juegos de sala curvos. Todo al último estilo y a precios sin competencia. Haga una visita y se convencerá.

Teléfono 3584

San Jose

Se hace campaña dentro de los mismos diputados para votar en contradel asunto religioso

Una persona que está bien enterada del movimiento religioso dentro del Congreso nos dió el siguiente informe

La cuestión religiosa que pronto se va a comenzar a discutir en el congreso, ha dado origen para llevarse a cabo un movimiento entre los diputados

en el sentido de adversar el preyecto respectivo.

Y tal es ese movimiento que ahora, según de esos informes se cuentan con veintiocho diputados para rechazar el proyecto que implanta la enseñanza católica obligatoria en las escuelas.

Terminan las vacaciones escolares

Las vacaciones escolares tocan a su fin con la terminación de la presente semana. Ya el lunes comienzan

nuevamente las clases en las escuelas. Muchos de los escolares pasaron las vacaciones en el campo.

Pregoneros

Se Necesitan en Este Diario

TEATRO NACIONAL

PRONTO! PRONTO!
GRAN DEBUT

Gran Compañía Española de OPERETAS

MARESCA

con la chistosa Opereta del Razanta:

El País de las Campanillas

Rica y LUJOSA PRESENTACION.

Pronto LA CIUDAD ROSA

LA REYNA DEL FONOGRAFO

VARIEDADES

TEATRO DE PRIMERA CATEGORIA

HOY SABADO 27 DE JULIO HOY

A LAS 6.45.—Por última vez la enorme producción de Artistas Unido

LA TEMPESTAD

con JOHN BARRYMORE y CAMILA HORN

ENTRADA.....50 céntimos

A LAS 8.30.—POPULAR—POPULAR

El intenso drama de arte francés

EL CALVARIO DE UNANIÑA

Interpretación incomparable de

SANDRA MILANOFF Y ANDREA ROLANE

ENTRADA.....50 céntimos

Gran Orquesta en todas las funciones

Domingo. Gran ESTRENO de arte español

EL AGUILA DE SIERRA MORENA

con RENE NAVARRE - MIGUEL TORRES
CARMEN RICO - ISABEL ALFMAN Y
y NADIA VELDY

Una gran producción de aventuras llena escenas dramáticas

Muy tranquilas fueron la fiestas en Santa Ana

De Santa Ana nos informan que las fiestas celebradas en honor de la patrona resultaron muy animadas y concurridas. Lo que más ha llamado la atención es que todo se verificó bajo el mayor orden y compostura;

no hubo una nota discordante ni mucho menos un suceso desagradable.

Por esta razón el cura y los principales vecinos de la localidad se muestran muy satisfechos.

Ud. desea un elegante sueter, una enagüita que no se despliza ni al lavarla, lo mismo que un gracioso chalequito para comp. -tar su indumentaria? Todo esto lo consigue en la fábrica de

TEJIDOS DUBIED Delfina Ceregatti

DIRECCIÓN:—Esquina N. de la Merced—TEL. 3254

Dos principios de incendio hubo ayer

Anoche, pasadas las doce, hubo un principio de incendio en la panadería de Poceht, al Norte de la Iglesia del Carmen. Esto causó una alarma entre los vecinos.

Una chimenea ardió amenazando con propagar el fuego a

las casas de esa cuadra pero pronto fué apagada.

También hubo otro principio de incendio en una bodega de materiales de la compañía Simons por el pacífico, debido al descuido de un chofer

Dichosamente no hubo que lamentarse nada anormal.

Ferrocarril de Costa Rica AVISO

Esta empresa correrá el sábado 27 de Julio corriente, trenes de pasajeros que saldrán de San José a las 5.45 y de Limón a las 6 de la mañana, aceptando pasajeros, y equipajes que no excedan de 150 libras por bulto con destino a Limón y San José, para ser trasladados en la milla 48½, siempre que el tiempo lo permita.

M. M. MARSH,

Administrador.

Julio 25 de 1929.

Excursionistas a la fiesta de la Virgen del mar

Hoy dieron principio a los pomposos festejos de la fiesta de la Virgen del Mar en Puntarenas, fiestas esas que fueron organizadas con todo esmero y con todo entusiasmo.

Con motivo de estas fiestas, salieron de la capital dos trenes de pasajeros llevando centenares de gentes que van al puerto a

presenciar tales festejos, en los cuales el principal número es la tradicional procesión de la virgen del mar en el Estero.

En el puerto ha habido mucha animación y la ciudad está atestada de visitantes que han llegado de todas partes de la república

El viaje de los cadetes a Puntarenas

Hoy a las tres de la tarde salieron los cadetes del Liceo de Costa Rica e Instituto de Alajuela a Puntarenas, donde harán algunas prácticas de tiro con

ametralladoras y algunos ejercicios militares.

Llevarán varias máquinas y permanecerán durante todo el día domingo en aquel puerto.

CIRCULADARES BUEN SALARIO Se necesitan en EL SOL

Propaganda Ordenada

Ha reflexionado Ud. acerca de las ventajas que le ofrece la propaganda ordenada?

El Departamento de Anuncios de EL SOL

Está organizado en una forma de dar satisfacción a las exigencias de su negocio.

LLAME POR TELEFONO AL 2584 0 ENVIENOS POSTAL PARA SUMINISTRARLE DETALLES